
 

 

 

第四屆深水 區議會  

健康及安全社區工作小組  

第十二次會議紀要  

 

 

日期：二零一四年一月二十日 (星期一 )  

時間：上午十時五十分  

地點：深水 區議會會議室  

 

出席者：  

 

主席  

李詠民先生  

 

委員  

李祺逢先生  

鄒碧紅女士  

林永聰先生  

蕭靜儀女士  

黎守文先生  

羅永堅先生  

 

列席者：  

 

鄺潔文女士  深水埗民政事務處聯絡組主管 (中 )  

馬素玲女士  生署社區聯絡部護士長  

盧秀婷女士  社會福利署社會工作主任 (策劃及統籌 ) (深水 區 )2  

  

秘書  

朱麗儀女士    深水 民政事務處行政主任 (區議會 )3  

 

因事未能出席者：  

 

委員  

楊展鵬先生  
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負責人 /部門  
 

  

吳慧儀女士， MH 

 

缺席者：  

 

委員  

林家輝先生， JP  

吳  美女士  

秦寶山先生  

梁佰就先生  
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負責人 /部門  
 

  

開會詞  

 

主席歡迎委員出席會議。  

2 .  工作小組接納吳慧儀女士的告假申請。  

 

議程第一項：通過第十一次會議紀要  

3 .  工作小組通過上述會議紀要，並無修訂。  

 

議程第二項： 2013 /2014 年度區議會撥款活動的進度匯報  

( a )  樂安「深」社區健康推廣計劃 (2013)  

 

4 .  鄒碧紅女士表示，計劃為約 250 人次進行血糖、脂肪及身

體質量指數評估，亦安排護士及體適能教練按照他們的身體狀

況，設計適合他們的運動。有關計劃於 1 月 17 日舉辦「運動處

方頒獎日」，共有 96 位人士獲頒進步獎。  

  

5 .  主席總結表示，長者可透過此類健康推廣計劃，了解自己

的身體狀況，從而改善生活及飲食模式。  

 

( b )  齊齊量血壓 (2013) (健康及安全社區工作小組文件 1 /14)  

 

6 .  鄒碧紅女士表示，除長者及社區人士外，機構一直希望向

職業司機講解控制血糖及血壓的重要性。故此，有關計劃共設置

三個街站，其中兩個以職業司機為主要對象。她指出，街站的宣

傳效果顯著，吸引不少市民出席，希望職業司機日後抽空前往區

內 13 個血壓監控站，培養定期量血壓的習慣。由於血壓不穩可

能影響職業，部分司機對量血壓計劃表現抗拒，故此，若日後繼

續推行有關計劃，工作小組須研究相關策略，鼓勵他們關注血壓

健康。  
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負責人 /部門  
 

  

7 .  蕭靜儀女士介紹文件 1/14。  

 

8 .  主席總結表示，希望來年繼續推行「齊齊量血壓」活動，

並更換部分老化的量血壓機，令更多市民受惠。  

 

( c )  肝臟「脂」多少檢測計劃 (健康及安全社區工作小組文件

2 /14)  

 

9 .  黎守文先生介紹文件 2/14。  

 

10 .  蕭靜儀女士補充表示，有關報告已交由醫生檢視，希望提

供一份詳細報告予活動參加者。  

 

11 .  李祺逢先生查詢測試的程序及進行地點。他表示，過去曾

希望於議員辦事處舉辦類似測試，但醫務所表示在技術上有困

難，故希望了解有關活動成功的原因。  

 

12 .  蕭靜儀女士回應表示，活動安排參加者於中心進行抽血，

然後透過中心轉交報告予專業醫護人員，檢測時間約十五分鐘一

位。其後，醫生會選出高危人士，進行脂肪肝檢測，而有關檢測

需要運送儀器及安排技術員前往中心。  

 

13 .  主席表示，活動的成功有賴相關中心及明愛醫院的協助。

他建議李祺逢委員轉介有需要的市民前往中心進行檢測，並查詢

活動中被驗出患有脂肪肝的人數。  

 

14 .  蕭靜儀女士指出，脂肪肝的初期患者能以多做運動及控制

飲食而自動痊癒，避免導致肝硬化甚至肝癌。現在正統籌有關報

告，希望能先提供一份初步報告予參加者。  

 

15 .  主席表示，希望市民能以運動及注意飲食控制有關情況，

及早改善問題。  
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負責人 /部門  
 

  

 

16 .  黎守文先生認為工作小組來年值得繼續舉辦上述活動，並

跟進參加者的身體狀況，灌輸預防脂肪肝的知識。  

 

17 .  主席認同上述建議，希望有關機構能跟進高危人士的情況。 

 

18 .  蕭靜儀女士表示，醫生將按不同情況，於報告中列出建議，

例如前往醫院進行治療、多做運動，以及控制飲食等。  

 

19 .  主席總結表示，希望活動能令市民及早發現肝臟問題，作

出適切的治療。  

 

( d )  健康及安全社區特刊 (2013)  

 

20 .  鄺潔文女士表示，編輯小組已為特刊定下初步的框架，希

望委員能盡快提交有關稿件。  

 

21 .  主席表示，初步排版已包括主席的話、工作小組的各項活

動，以及安全社區的七項基本準則等。他希望透過有關特刊，讓

市民得知深水埗區為國際安全社區，並知悉工作小組合辦的活動

能提供量血壓及肝臟檢測等服務。另外，他表示工作小組的恆常

活動，如「齊齊量血壓」及『樂安「深」社區健康推廣計劃』等，

既可減輕醫院的負擔，亦可保障市民健康，及早預防疾病。   

 

22 .  主席續表示，工作小組顧問李紹鴻教授不幸於本年一月九

日辭世。他代表工作小組感謝李教授多年來為香港醫學界作出的

貢獻，希望工作小組能秉承他的理念，向著全民健康的目標繼續

努力。  

 

議程第三項：其他事項  

 

i )  香港賽馬會－地區基金計劃申請書  
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負責人 /部門  
 

  

 

23 .  秘書表示，香港賽馬會於 2014 健康城市聯盟大會提出，計

劃為全港十八區每區提供上限二十萬元的撥款資助，用以舉辦地

區活動，推廣健康訊息。   

 

24 .  主席補充表示，有關活動－『安健社區聚滿「深」』由五間

機構與工作小組合辦，為期一年。  

 

25 .  工作小組通過上述撥款申請。  

 

議程第四項：下次會議日期  

 

26 .  下次會議定於二零一四年三月十日 (星期一 )早上十時三十

分舉行。  

 

27 .  會議於正午十二時結束。  

 

 

 

區議會秘書處  

二零一四年二月  

 

 


